

Élan...

eren

ÉGLISE RÉFORMÉE ÉVANGÉLIQUE
DU CANTON DE NEUCHÂTEL

Paroisse du Val-de-Travers

«À ciel ouvert»

L'hiver est particulièrement propice pour voir des traces d'animaux de toutes sortes dans la nature. Ces traces racontent une histoire. Elles communiquent des informations aux autres

congénères. Elles signalent une présence, une activité. Elles peuvent indiquer un danger ou une source de nourriture. Elles sont un signe de vie. Nous laissons toutes, tous, des traces de notre passage sur notre Terre. Et j'aime à penser que Dieu laisse des traces dans l'Histoire et dans mon histoire. Car les limites de la vie humaine ouvrent dans le cœur des hommes un désir de plus vaste, de plus grand, et l'obligent depuis la nuit des temps à se poser des questions, à chercher plus loin, et peut-être en tâtonnant, à rencontrer Dieu. Cette quête d'infini de l'être humain qui tâtonne, on la reconnaît tout autour de nous, sous de multiples formes: dans les religions, dans les réflexions philosophiques, mais aussi dans l'art, dans les sciences, ou dans l'amour.

Une psychanalyste d'aujourd'hui (Marie Balmay) affirme à plusieurs reprises dans ses livres combien il est essentiel de laisser pour l'être humain «**le ciel ouvert**», c'est-à dire de laisser ouverte la question de Dieu, de ne jamais mettre une chape de plomb qui referme le ciel et empêche cette quête; c'est une question de vie ou de mort psychique.

Dans le livre des Actes, je lis: «*Dieu, qui a fait le monde et tout ce qui s'y trouve, est le Seigneur du ciel et de la terre, et il n'habite pas dans des temples construits par les hommes. Il n'a pas besoin non plus que les humains s'occupent de lui fournir quoi que ce soit, car c'est lui qui donne à tous la vie, le souffle et tout le reste. À partir d'un seul homme, il a créé tous les peuples et les a établis sur la terre entière. Il a fixé pour eux le moment des saisons et les limites des régions qu'ils devaient habiter. Il a fait cela pour qu'ils le cherchent et qu'en essayant tant bien que mal, ils parviennent peut-être à le trouver. En réalité, Dieu n'est pas loin de chacun de nous, car: C'est par lui que nous vivons, que nous bougeons et que nous sommes.*» (Actes 17, 24-28a)

Je crois qu'il y a en chaque être humain une quête de l'infini, une recherche de la trace de Dieu en nous. Et en tâtonnant, chacun peut trouver Dieu – ce Dieu qui, pour moi, a montré dans le Christ Ressuscité d'entre les morts son plus beau visage, celui de la clarté et de l'espérance.

Alors bonne année 2026 à «**ciel ouvert**»!

Véronique Tschanz Anderegg, pasteur



Célébrations du mois de janvier 2026

Samedi 10 janvier – prière pour la paix avec les chants de Taizé
17 h – Môtiers – Jean-Samuel Bucher

Dimanche 11 janvier culte en randonnant
10 h – Fleurier – Véronique Tschanz Anderegg

Dimanche 18 janvier – semaine de l'unité, célébration œcuménique
10 h – Môtiers – Guillaume Klauser

Samedi 24 janvier
17 h – Môtiers – Sébastien Berney

Dimanche 25 janvier
10 h – Noiraigue – Sébastien Berney

Dimanche 1^{er} février – culte radiodiffusé
9 h 30 – Môtiers – Guillaume Klauser

NOS PRIÈRES POUR

- Les victimes de l'incendie à Crans-Montana
- Les familles en deuil
- Les personnes hospitalisées
- Les personnes qui prennent soin
- Les chrétiens du monde et leur unité

Mémento

ACTIVITÉS-RENCONTRES-REPAS

Fleurier

Club de midi

Ma 20 janvier – 12 h – CORA, Patinage 1, Fleurier. Repas à Fr. 15.- (entrée, plat, dessert, boisson et café).

Sur inscription jusqu'au vendredi précédent au 032 886 46 20 du mardi au vendredi de 9 h à 12 h.

Couvet

Vendredis-midi

Ve 9, 16, 23 et 30 janvier – 12 h – cure – repas simple, sans inscription, collecte au profit des projets Terre Nouvelle.

Travers

Rencontre du groupe Pour tous

Me 14 janvier – 11 h 30. Foyer La Colombière. Repas Fr. 15.-, ouvert à tous. Inscription: Eliane Flück, 032 863 27 32 ou 079 401 35 39 Marlise Baur, 032 863 20 57 ou 079 603 59 40.

Bric-à-Brac – Grand-Rue 6, Couvet

Fermeture hivernale du 19 décembre 2025 au 20 janvier 2026

Ouvert tous les mercredis après-midi de 14 h à 16 h 30, tous les jeudis matin de 9 h à 11 h 30, ainsi que les 1^{er} samedis de chaque mois de 9 h à 11 h 30.

PRIÈRES ET PARTAGES

Couvet

Prier ensemble

Tous les 2^{es} lundis de chaque mois
Lu 12 janvier – de 18 h à 19 h, cure de Couvet.
Se laisser guider par l'esprit pour un moment de prières.

Page Internet: www.eren.ch/vdt

TÉLÉPHONES UTILES

Secrétariat paroissial

Grand-Rue 7, 2114 Fleurier, 032 863 38 60,
valdetravers@eren.ch

Heures d'ouverture :

Mardi, mercredi et jeudi de 8 h à 11 h
Mardi et mercredi de 14 h à 16 h 30

Vendredi 9 janvier

un pasteur sera présent au temple de Môtiers de 14 h à 17 h

pour un temps d'accueil et d'écoute
en lien avec la journée nationale
de deuil et en communion avec
les victimes et leurs proches.

Culte en randonnant

Dimanche 11 janvier de 10 h à 11 h 30

Maison de paroisse à Fleurier (Grand-Rue 7)

Le culte en randonnant est un moment de célébration... mais en marchant (environ 40 minutes de marche effective), où l'on peut rire, courir, discuter.

Penser à se vêtir chaudement!

Sans inscription